
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学習の効果を上げるための方法について、さまざまな文献・図書があり、インターネット

上にも多くの情報が掲載されています。 

 

それらのものにざっと目を通すと、「７～８時間の睡眠」「規則正しい食生活」「静かな空間」

「スマホなど気が散るものはそばに置かないこと」など、環境要因に関するものは、自分の

体験からもすとんと腑に落ちるものがあります。 

 

もう少し読み進めていくと、「間隔をとる」、「学びやすい単位に分解する」など表現が目に

とまります。長時間連続して学習するよりも、適当な単位で区切って、３０分を４回という

ように、複数回にわたって学習する方が、効果が上がるというものです。 

 

また、学習したことを、「短くまとめる（要約する）」「すぐ活用する」「だれかに説明する」

のがよいと書かれているものも目にとまります。 

例えば、私たち教員も同じ授業を５クラスですると、そのたびに、子どもたちの意見から

小さな発見があり、教えている内容について理解が深まるという体験を日々しています。 

 

東中の子どもたちを見ていると、先生方が「それでは隣の人と相談してください」と指示

を出すと、さっと話し始める雰囲気があります。また、振り返りのシートを見ると、「友達の

意見を聞いて考えが深まった」という記述も目にします。 

以前勤めていた学校では、「先生、ぼく、うまくいえないけど、○○が言ったこと、ぼくも

同じこと、考えてました。○○、頭いいな。」と言った子に対して、別な子が「えっ、それっ

てお前、自分も頭いいっていってるの」と返す、そんな場面があったのを思い出します。 

 

授業や家庭学習の場面に限らず、学んだことや体験したことを、話す、書くなどして表現

することで、頭が整理され、理解が深まるということは、おそらく本当のことだと思います。 

 

また、学習効果という部分だけではなく、考えを伝える場面がある、聞いてくれる人がい

るということは子どもたちの心の成長や安定にとって、とても大切なことのように思います。 
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自律する力を確かなものにする～優しさあ

ふれる大麻東中学校～ 

校長三浦崇史 

おかげさまをもちまして、大麻東中学校での

３年目の学校経 

営の機会を迎えさせていただきました。始業

式と入学式、そこ 

に子どもたちの健康で清新な表情を見て安

心すると共に、進級 

と入学を皆で祝い、学校での全ての活動に対

して新しい気持ち 

で臨むことができると感じとてもうれしく

思いました。 

私からは、始業式では在校生に、入学式では

新入生に対して、 

先日、難病を克服して復活し見事優勝した競

泳の池江璃花子選 

手の「すごくつらくてしんどくても、努力は

必ず報われる」と 

いう言葉を取り上げさせていただき、自らの

目標に向かってた 

ゆまぬ努力を積み重ねることや、ぜひ自分の

夢の実現に向かっ 

て努力し続ける人になってほしいというこ

とを訴えました。 

子どもたちが持つ素直さや優しさ、そして、

団結力こそが、今の状況も含めた様々な困難

や課題を解決 

し前に進む力になると考えています。さら

に、優しさあふれる大麻東中の仲間同士、感

染予防に努めながら、 

必ずやこの困難な局面を乗り越えて、学習や

行事、部活動などに生き生きと取り組めるよ

う自律し工夫して 

いこうと話をさせていただきました。 

今年度の大麻東中学校の重点目標は、標題に

もある通り、「自律する力を確かなものにす

Ｐ１ 

伝える場面がある、聞いてくれる人がいる 対話の大切さ 
校長 佐藤 貢 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮野 知章 様 大留 郁恵 様 

村上 信也 様 伊藤 亮子 様 

鈴木 律子 様 佐藤  貢 校長 

畠山 真理 様 久々江史也 教頭 

Ｐ２ 

「えべつ型コミュニティ・スクールとは、保護者や地域住民の皆さん 

に、日常的に学校に来ていただき、子どもたちのことを支援していた 

だいたり、子どもの教育や学校運営について話し合ったりするなど、 

学校と地域が「こんな子どもを育てたい」という願いを共有しながら 

一体となって子どもを育てる持続可能な仕組みを持った「地域と共に 

ある学校」です。各学校に学校運営委員会を設置し、学校と地域の協 

働を推進します。 

 

 

   

江別市では「学校・家庭・地域」が一体となって

子どもたちの成長を育むことを目的に、広く市

民に学校の日常的な姿を公開する学校一斉公開

を実施しています。 

第 1 回目の公開日は、6 月 8 日（木）の 9 時

～15 時です。たくさんの保護者・地域の方のご

来校をお待ちしております。 

なお、お帰りの際にアンケートをお願いしてお

ります。ご協力お願いいたします。 

               ※駐車スペースが限ら

れております。  

               ※お履き物を御持参く

ださい。 

 江別市の学校教育では、「夢を持ち、夢を

語り、夢の実現に向けて 行動する子ども」

を中学校卒業時点（15 歳の春）の目指す子

ども像としています。この目標の達成に向

けて、昨年度から大麻東中校区 3 校でも準

備を進め、今年度からいよいよ市内の全小

中学校で「小中一貫教育」が本格的にスター

トしました。 

 

大麻東中校区「めざす子ども像」 

 大麻東中校区では、5 月 10 日に 3 校の教職員が集

い、また 6つの部会に分かれて目指す子ども像の実現

を目指した会議を開催しました。5 月 11 日・12 日に

は各小学校の 6年生中学校登校が実施され、本校体育

科教師による陸上競技の授業の体験や生徒会が案内

役となって校内巡りが行われました。 

えべつ型コミュニティ・スクール 

第 1回学校運営委員会を開催します。 令和５年度学校運営委員 

令和 5年 6月 8日（木）13時 30分～ 

大麻東中学校 視聴覚室 

1回目の学校運営委員会を下記の日程で開催致しま   

す。地域・保護者の皆さまで傍聴をご希望の方は、 

教頭までご連絡ください。 

   

第１回学校一斉公開の実施 

 

○○ ○○先生 着任の御挨拶 

  はじめまして、○○ ○○です。2年生 2．3 

組、3年生 1.2.3組の国語を担当いたします。 

気持ちの良い挨拶が飛び交い、やさしさあふ 

れる生徒たちに囲まれ、心 

が弾みます。たくさん話し、 

笑い合いたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

  5月 18日（木）、休職する職員の代替えとして○

○ ○○教諭が着任しました。現在、授業も軌道に

乗り、授業中の生徒の反応のよさや集中して臨む態

度に心を打たれたと話していました。所属学年は２

年生、放送委員会担当、ソフトテニス部の副スポン

サーを受け持ちます。 
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東中校区６年生、中学校に登校 

  

5月 11日（木）に大麻東小学校、12日（金）に大麻泉小学校の６年生が中学校に登校し、給食と保

健体育・作業学習の授業を体験しました。給食では、協力して準備をする姿や、クラスによっては 1つ

のサバの味噌煮を 4人で仲良く等分してお代わりする姿が見られまし 

た。昼休みの校舎案内では、中学校生徒会役員がリーダーシップを発 

揮し、学校生活の説明を交えながら、上手に興味を持たせて校舎をめ 

ぐっていました。 

保健体育では、走り方を中心とした授業でした。教科担任の指示が 

スムーズに通るとともに、楽しそうにグループでの学びに臨める姿が 

印象的でした。6月の運動会で、授業の効果が出ることを楽しみにし 

ております。また 6月には本校教員による小学校への乗り入れ授業 

（数学・英語）を予定しています。 

   

～小中一貫教育の取組です～ 

交通安全教室 

  
5月 11日（木）、江別警察署の方を講師として、1

年生を対象に交通安全教室を行いました。自転車に

乗る際の「一時停止」や「歩行者優先」など、交通標

識の意味やルールを教えていただいくとともに、交

通事故の恐ろしさや他人ごとではないことを改めて

考える機会となりまし 

た。登下校中はもちろ 

ん、友だちと遊んだり 

する際にも、いつも心 

のどこかに交通安全の 

意識をもって生活して 

ほしいと思います。 

 

   

  

火災を想定した避難訓練 

5月 9日（火）、ボイラー室からの発火を想定し、

全校生徒・全教職員による避難訓練を行いました。 

避難経路を覚え、災害時のパニック状態を抑制し、

いざという時の手順を覚える為に行われる訓練。

どの生徒も真剣な態度で臨み、避難指示から避難 

完了まで 2分 47秒と 

とてもスムーズに避難 

できました。 

             訓練後半には、消火 

器の使い方を学び、教 

員による消火訓練を行 

いました。 

通学路ゴミ拾い・緑の羽根募金 
  

5月 13日（土）、3年ぶりに通学路のゴミ拾い活動

を行いました。それぞれの町内に分かれ、先生方と

一緒に、普段使用している通学路や通り沿いの公園

のゴミを拾いました。子どもたちからは 

ペットボトルやお菓子の袋、そしてマス 

クのゴミが多かったと聞いています。ど 

のグループも大きなゴミ袋がいっぱいに 

なり、一生懸命に活動した様子が目に浮 

かびます。 

  また生徒会役員と各クラスの代議員が、生徒玄

関前で緑の羽根募金の活動を行いました。集まっ

た募金は、森林整備のほか、震災で被災した方々

への支援、未来の担い手である子どもたちへの森

林環境教育等にも使われています。 

学校の電話対応時間について 

  

江別市教育委員会では、教職員が心身ともに健康

に授業をはじめとした教育活動に向かえる環境づく

りとして、働き方改革を進めています。 

その一環として、勤務時間外の電話対応の時間を

見直しております。本校では以下の通りとなってお

ります。保護者、地域の方々のご理解とご協力をお

願いいたします。 

  ◆平 日【７：３０～１９：００】 

 ◆会議日（完全下校）【７：３０～１７：３０】 

 ◆休業日【終日対応しておりません】 

 

なお、行事等の都合により、 

上記時間帯によらない場合があ 

ります。 

 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行  事 給 

１ 木 登校指導  内科検診（１・２年） 〇 

２ 金 英語検定① 〇 

３ 土   

４ 日   

５ 月 学校祭原案審議 〇 

６ 火  〇 

７ 水 
中体連壮行会 部活動写真撮影  

心臓検診（１年） 
〇 

８ 木 
市内一斉公開日（9:00～15:00） 

第１回学校運営委員会（13:30～14:30） 
〇 

９ 金 市内中体連① 南地区資源回収日 × 

１０ 土 市内中体連②  

１１ 日 市内中体連予備日  

１２ 月 中体連報告会 諸活動停止（～6／15） 〇 

１３ 火 中体連報告会 〇 

１４ 水 会議日 北地区資源回収日 〇 

１５ 木 会議日 〇 

１６ 金 前期中間テスト hyper-QU（1年） 〇 

１７ 土   

１８ 日   

１９ 月  〇 

２０ 火  〇 

２１ 水 3年生学力テスト 職員会議 〇 

２２ 木  〇 

２３ 金 情報モラル集会（3年） 〇 

２４ 土   

２５ 日   

２６ 月 教育相談① 学校祭リーダー講習会 〇 

２７ 火 教育相談② 一斉委員会③ 〇 

２８ 水 職員研修 〇 

２９ 月 教育相談③ 管内中文連器楽発表会 〇 

３０ 火 教育相談④ 〇 

5月 13日（土）の土曜授業に合わせて、ＰＴＡ

ボランティア（環境整備作業）を行っていただき

ました。環境整備作業に登録していただいた保護

者の皆様をはじめ、おやじの会の方々、さらにボ

ランティアも加わり、総勢 70名以上の参加となり

ました。感謝申し上げます。 

校舎内はトイレと教室の換気扇を中心に清掃

を、外では幅跳びの砂場の手入れや枝拾いをして

いただくなど、普段手の行き届かないところの整

備をしていただき、本当に助かりました。 

 

★６月のスクールカウンセラー相談日 

    ６月１２日、２６日 

Ｐ４ 

６の行事予定 

ＰＴＡボランティア（環境整備） 
ご参加ありがとうございました。 

ＰＴＡ学年委員決定しました。 
 各学級・学年の教育活動を支えていただきます

学年委員のみなさまが決定しました。お忙しい中

引き受けてくださりありがとうございます。 

 5月 29日（月）に、第 1回学年委員会を開催し、

正副委員長の選出や活動予定について検討してい

ただきました。今後、各学年から学年ＰＴＡの取

組についての案内がある予定です。 

今後もＰＴＡ活動への御協力をお願いします。 

あんしんメール更新のお願い 
 ＰＴＡの１家庭１役への登録ありがとうござい

ました。今後の連絡をスムーズに行うため、保護者

の皆様には、あんしんメールの１家庭 1 役の追加

登録の手続きをお願いします。（学校からの連絡が

ないご家庭は、第 1希望になっております。）アプ

リとメールとでは登録変更の手順は異なります。お

手数をおかけしますがよろしくお願いいたします。 

★今年度の中体連、中文連は、どの種目も

人数制限なく保護者等の応援が可能に

なる予定です。詳細は後日お便りでお知

らせします。 

グレシャム市派遣 金額変更 
 グレシャム市への派遣に関する費用が 20 万～25

万円程度でお知らせしていましたが、15 万～20 万

円程度に変更になりました。関心のあるご家庭は 6

月 5日（月）までお知らせください。 

 


